

**VUE D'ENSEMBLE**

L'industrie pétrolière du Nigéria s'est fixé des objectifs plus ambitieux pour les années 1990 et aborde la décennie plus confiante qu'elle ne l'a jamais été depuis le début des années 1970. D'importants projets d'exploitation pétrolière sont en voie de réalisation, les travaux d'exploration s'étendent à de nouveaux secteurs et attirent de nouvelles entreprises, et les projets vont bon train dans les secteurs du raffinage et du gaz.

Les projets en cours permettent de penser que l'industrie pétrolière nigériane aura un aspect bien différent d'ici le milieu des années 1990. Le gouvernement souhaite faire passer la production maximale moyenne de cette industrie, qui était de 1,9 million de barils par jour au cours des dernières années, à 2,5 millions de barils par jour, et accroître les réserves, qui étaient jusqu'à tout récemment de 16 milliards de barils, à 20 milliards de barils. La structure de l'industrie est également appelée à changer une fois que les sociétés nigérianes et les sociétés étrangères de plus petite taille auront mis en service leurs installations de production.

**LES DÉBOUCHÉS COMMERCIAUX**

Au Nigéria, l'industrie pétrolière infracôtière et au large des côtes devrait pouvoir maintenir ses activités commerciales. Le golfe de Guinée est l'une des seules régions du monde où l'on prévoit une augmentation importante de la productivité de cette industrie.

Au Nigéria, deux facteurs peuvent être à l'origine d'une augmentation de la productivité : les économies d'échelle et les progrès technologiques. Compte tenu de la prédominance de grosses sociétés multi-nationales au Nigéria, la faiblesse des prix ne devrait pas peser trop lourd sur les capitaux disponibles. Pour la plupart des sociétés, le flux de l'encaisse devrait demeurer raisonnable dans un avenir prévisible. En général, les activités d'exploration pétrolière et gazière seront à la hausse dans les années 1990.

**LES PRIORITÉS DE LA NIGERIAN NATIONAL PETROLEUM COMPANY (NNPC) D'ICI 1995**

D'ici 1995, les priorités de la NNPC seront les suivantes :

- accroître les réserves et la capacité de production;
- achever les projets en cours;
- maintenir les disponibilités existantes;
- aller de l'avant avec le projet de gaz naturel liquéfié;
- améliorer la gestion.

**LA NIGERIAN GAS COMPANY (NGC) ET L'INDUSTRIE**

Par l'intermédiaire de la NNPC et de sa filiale, la NGC, le gouvernement fédéral s'est engagé à promouvoir et créer un milieu économique qui favorise la participation des sociétés privées (locales et étrangères) à l'industrie gazière.

Le gouvernement fédéral a déjà formulé quatre projets ayant trait à l'exportation de gaz, à savoir :

- un projet de gaz naturel liquéfié;
- un projet de fusion de l'aluminium;
- un projet de gaz à condensat;
- la phase II d'un projet de produits pétrochimiques.